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В статье на основе анализа действующего гражданского законодательства Российской Федерации и отдельных 
доктринальных положений науки гражданского права о сделках сформулирован авторский подход к сущности закон-
ности содержания завещания как условия его действительности.

Основой для выводов послужила оценка правовой природы закрытого завещания, допускаемого в отечественном 
наследственном праве.

В отсутствие возможности ознакомиться с текстом завещания, установление законности содержания закрытого 
завещания сводится исключительно к оценке законности действий, составляющих существо данной сделки.

Одновременно обращается внимание на иной объем действий при оценке действительности ординарных завеща-
ний, отличных от закрытых завещаний. В подобных случаях оценивается не только соблюдение процедуры соверше-
ния сделки, но и законность содержащихся в тексте завещания завещательных распоряжений. Обращается внимание 
на обязательность установления действительности сделки на момент ее совершения независимо от момента насту-
пления правовых последствий, порождаемых сделкой.

Оценивается значение свободы завещания при определении действительности завещания. Раскрываются от-
дельные пределы свободы завещания. Особое внимание уделяется правилам о долгах наследодателя, исключающих 
возможность изменения универсального характера наследственного правопреемства путем составления завещания.
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The article, based on the analysis of the current civil legislation of the Russian Federation and certain doctrinal provisions 
of the science of civil law on transactions, formulated an author’s approach to the essence of the legality of the contents of the 
will as conditions for its validity.

The basis for the conclusions was an assessment of the legal nature of a closed will allowed in domestic hereditary law.
In the absence of an opportunity to get acquainted with the text of the will, the determination of the legality of the content 

of the closed will is limited exclusively to an assessment of the legality of the actions constituting the essence of the transaction.
At the same time, attention is drawn to a different scope of actions when assessing the validity of ordinary wills other 

than closed wills. In such cases, not only compliance with the transaction procedure is assessed, but also the legality of the 
testamentary orders contained in the text of the will. Attention is drawn to the obligation to establish the validity of the 
transaction at the time of its execution, regardless of the moment of legal consequences arising from the transaction.

The value of the freedom of will in determining the validity of the will is evaluated. The individual limits of the freedom of 
will are disclosed. Particular attention is paid to the rules on the debts of the testator, which exclude the possibility of changing 
the universal nature of hereditary succession by drawing up a will.
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